

NEW EDUCATION AND TRADITION



スローガン：つなぐ伝統 築こう未来

【教育目標】確かな知性 豊かな感性 健全な心身

発行日：令和7年2月14日

発行者：校長 吉岡 大司

「愛情をもって、心を鬼にする」

校長 吉岡 大司

2月3日(月)は「立春」となり、暦の上では、春ということになります。前日の2日(日)は「季節を分ける」という意味で「節分」でした。この「節分」の日に、豆まきをされたご家庭も多いのではないのでしょうか。もともとは、季節の変わり目には、邪気(鬼)が生じると言う意味で、鬼をはらうために、豆まきが始まり、「豆(穀物)」には、生命力と魔除けの力が備わっていて、鬼に豆をぶつけて邪気を追い払い、1年の無病息災を願うのだそうです。季節の変わり目には、体調がすぐれないという事もあるので、こうした行事が行われてきたのかもしれませんが。「福はうち、鬼は外」が一般的ですが、「福はうち、鬼はうち」とする地方もあると聞きましたが、それは鬼を祭っているからだそうです。よい鬼の話も実は民話の中にもたくさんあります。

ところで、以前、テレビで「心を鬼にする」という番組で、2021年の東京オリンピックで金メダルを獲得した橋本大輝選手の話がありました。彼は、その後も、数々の大会で活躍しています。また、萱和磨選手も東京オリンピックでメダルを獲得し、現在もトップレベルの選手として活躍しています。橋本選手は、幼少期から体操に取り組み、厳しい練習を重ねた彼の成功の背後には、家族やコーチの支えと、彼自身の努力があります。萱選手も同様に、幼少期から体操に打ち込み、数々の困難を乗り越えてきました。このように、選手たちは、厳しい指導と努力を通じて世界的な成功を収めています。彼らの姿勢は、まさに「心を鬼にする」ことの重要性を示しています。近年では、子ども達の才能を開花させるために「誉めて育てる」「子どもの気持ちにそって話を聞く」等が主流となり、どちらかという「心を鬼にして」厳しく接することは、少なくなったように感じます。選手達は、コーチの厳しい指導に、涙を流すこともあるけど、技ができたときの達成感を「厳しいけど、とても嬉しい」と感じているのかもしれませんが。「心を鬼にする」とは、「その人に対して、愛情をもって、厳しい態度をとる」ということだそうです。

しかし、言葉や行動の暴力は絶対あってはならないのですが、当然気を付けなければならないのが「愛情をもつ」という部分です。それは、平気で辛く当たっているのではなく、「相手のためを思って」心を痛めながら「愛情をもって」厳しくしている様子です。そうでなければ「心を鬼にする」だけではなく、単なる「鬼」となってしまいます。

さて、学年の終わりまであと2ヶ月を切りました。毎日、寒い日が続く、この時期を大寒と呼びます。特に、3年生は、卒業式を控え、中学校生活の終わりが近づいています。でも、皆さんを待ち構えている新しい春の生活とは、どんなことが待っているのでしょうか。

その新しい生活では、当然いいこともあれば、悪いこともあるでしょう。また、楽しいことや嬉しいこと、辛いこと、悲しいこともあるでしょう。「なんで上手いかわからないのだろう」「どうしてこんなに辛いのだろう。」とそのような思いで、途方にくれることもあるかもしれません。

2月の朝礼で伝えたように、自分なりの正解を探し求め、次の春が、皆さんにとって、不安もあると思いますが、希望の春になることを願っています。

学校は、今後も、毅然とした態度で「ダメなものはダメ」と指導しなければならないことが多々あります。子ども達にあった方法で「誉めて励まし」「話をよく聞いて」たまには、「心を鬼にして」指導を行ってまいります。あと2か月で、ベストな状態で、進学・進級できるよう、教職員一同がんばります。地域やご家庭の皆様、ご協力の程よろしく願いいたします

文化祭 作品展示の部 2月12日(水)～15日(土)



各教科・部活動等で作成した、さまざまな個性あふれる作品が展示され、全校生徒で見学会を行いました。



1, 2年生は、上級生の作品に関心を持ちながら、来年度自分たちがつくる作品の構想を考えていました。

学校公開期間では、保護者、地域の皆様も見学することができます。

※近隣保育園のお散歩で園児達の来校もありました。

輝く桜堤中生 表彰の記録

【吹奏楽部】

第58回 東京都中学生アンサンブルコンテスト
銅賞 (管打6重奏) 『フラワークラウン』



【陸上部】

第63回東京都ロードレース大会
(23区ブロック大会)

1年男子2kmの部	組1位	本間 寛大
1年男子2kmの部	組6位	平川 一颯
1年女子1kmの部	組6位	小木曾 望愛
2,3年男子2kmの部	第8位	菅家 太一



【ソフトテニス部】

1/19(日) 墨田区冬季研修大会 団体戦(2年生の部)
(男子) 優勝
(女子) 優勝

男女アベック優勝!!

2/9(日) 第6ブロック1年生大会
堀内・打方ペア
予選リーグ1位突破
決勝トーナメント 1, 2回戦勝利
準々決勝 対春江中ペアに惜敗 第5位



【バドミントン部】

1/19(日) 2/9(日) 墨田区学年別大会
個人戦シングルス男子 第3位 井上壺太
個人戦ダブルス男子 第3位 山口・五十嵐ペア

個人戦シングルス女子 第3位 横田歩香
個人戦ダブルス女子 優勝 内田・高田ペア
第3位 能間・平澤津ペア

